



[Start](#) > [Ergebnisse und Berichte](#) > [Archiv](#) > [Jahresausflug 2007](#)

## DLRG Heidenheim auf den Spuren von Goethe und Schiller

An Fronleichnam führten wir unseren alljährlichen 4-Tagesausflug durch. Diesmal war das Ziel der Thüringer Wald sowie Erfurt und Weimar.

Auf der Anreise zum Standquartier in Ilmenau gab es für die Teilnehmer einen Überraschungsbesuch im Gartenzwergmuseum in Gräfenroda. Der Besitzer Herr Kriebel führte uns auch durch die Fertigung der Terrakottafiguren, die anschließend handbemalt in die ganze Welt geliefert werden.

Nach dem Bezug der Hotelzimmer in Ilmenau holte uns ein Stadtführer am Hotel ab. Er zeigte uns die Altstadt von Ilmenau und erzählte einiges über die Geschichte der Stadt und den Bezug zu Goethe. Dieser hatte sich um den Erzbergbau der Stadt verdient gemacht und erhielt vor dem Rathaus ein Denkmal.

Am nächsten Morgen zeigte uns der Reiseleiter zunächst die Ausläufer des Thüringer Waldes bis Arnstadt, bevor es dann über die Autobahn weiter ging nach Erfurt. Beim geführten Stadtrundgang erfuhren wir viel über die Geschichte der Stadt und ihre zahlreichen Baudenkmäler. Höhepunkt war der Dom und das Wahrzeichen von Erfurt, die Krämerbrücke.

Am folgenden Tag war das Tagesziel die Dichterstadt Weimar, die mehr mit Ihrer Geschichte glänzen kann, als mit Baudenkmälern. Der Reiseleiter sprach auch das dunkle Kapitel deutscher Geschichte, mit der nahe gelegenen Gedenkstätte des KZ Buchenwald auf dem Ettersberg an. Die Führung durch die Innenstadt und den Park an der Ilm endete am Goethe und Schiller Denkmal vor dem deutschen Nationaltheater.

Die Heimreise führte uns zunächst nach Saalfeld zu den Feengrotten, eine Tropfsteinhöhle, die in den prächtigsten Farben schillert, was auf das im Mittelalter dort im Bergbau abgebaute Alaunschiefer zurückzuführen ist. Das als Heilstollen für Allergiker und Asthmakranke anerkannte Schaubergwerk steht im Guinnessbuch der Rekorde. Beeindruckt von der Schönheit der Höhle fuhren wir weiter hinauf zum Rennsteig, wo die Mittagspause eingelegt wurde. Dabei konnten wir eine Glasbläserei besichtigen, die als Besonderheit Porzellanblumen in Glaskörper einschmilzt und darauf ein Patent besitzt.

Der Rückweg führte uns dann über die Thüringer Wald Autobahn mit dem fast 8 km langen Rennsteigtunnel und einigen spektakulären Brückenbauwerken zurück nach Heidenheim.



Die Teilnehmer des Ausflugs



---

Ansprechpartner: [Webmaster](#)

Letzte Änderung: 27.03.2011 | 19:00

Adresse: [www.heidenheim.dlrg.de/index.php?doc=ergebnisse\\_berichte/archiv/2007/jahresausfl2007](http://www.heidenheim.dlrg.de/index.php?doc=ergebnisse_berichte/archiv/2007/jahresausfl2007)

**drucken**

**Seitenanfang**